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GDas Dores - A 
Opereta Favelada

Operação-padrão da Abin não afetará 
concurso unificado, diz ministério

Clube chileno 
negocia 
empréstimo 
de Galdames 
com o Vasco
Universidad Católica e Vasco 
da Gama estão negociando o 
empréstimo do volante Pablo 
Galdames ao clube chileno. A 
princípio, o jogador de 27 anos está 
fora dos planos do técnico Rafael 
Paiva e acabou incluído na lista de 
dispensáveis pela diretoria.

CADERNO

O MINISTÉRIO DA GESTÃO e da 
Inovação em Serviços Públicos (MGI) 
não prevê alterações na operação 

de segurança para a aplicação 
das provas do Concurso Público 
Nacional Unificado (CPNU), em 18 

de agosto, diante da operação-pa-
drão dos servidores da Agência 
Brasileira de Inteligência (Abin), 

iniciada na segunda-feira (22). 
Em geral, operações desse tipo são 
caracterizadas em atividades admi-

nistrativas com rigor excessivo, o 
que pode causar morosidade na 
prestação de serviços.
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Uma em cada 11 pessoas pode ter 
passado fome em 2023, aponta FAO
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ESPORTE
Trio do atletismo consegue liminar e vai 
participar da Cerimônia de Abertura

O trio brasileiro de atle-
tismo composto por 
Hygor Gabriel, Max 

Batista e Lívia Avancini recebeu 
uma liminar permitindo sua parti-
cipação na Cerimônia de Abertura 
das Olimpíadas de Paris. Eles haviam 
conquistado o índice para competir, 
porém não completaram os testes 

antidoping exigidos a tempo de se 
qualificarem oficialmente.

O advogado Marcelo Franklin, 
representante dos atletas em arbi-
tragens internacionais, explicou que 
a World Athletics alterou os critérios 
de elegibilidade no final do período 
qualificatório, o que impediu a 
convocação dos brasileiros. Eles 

precisariam passar por três testes 
antidoping surpresa fora de compe-
tição em um período específico, mas 
não conseguiram completar devido 
a circunstâncias excepcionais.

Franklin criticou a mudança nas 
regras como injusta e ilegal, des-
tacando que a Autoridade Brasi-
leira de Controle de Dopagem e a 

Confederação Brasileira de Atle-
tismo realizaram os testes neces-
sários nos demais atletas. A liminar 
permite que Hygor, Max e Lívia não 
apenas participem da Cerimônia 
de Abertura, mas também aces-
sem a Vila Olímpica e recebam suas 
credenciais como atletas olímpicos 
em Paris.

Uma em cada 11 pessoas 
pode ter passado fome 
em 2023, aponta FAO

Segundo relatório da 
FAO, em 2023, aproxi-
madamente uma em 
cada onze pessoas no 
mundo, entre 713 e 757 

milhões, enfrentou a fome, com 
a África sendo particularmente 
afetada. A persistência desse 
problema global é atribuída a 
conflitos, mudanças climáticas 

e crises econômicas. Em 2022, 
cerca de 28,9% da população glo-
bal, ou 2,33 bilhões de pessoas, 
experimentaram insegurança 
alimentar moderada ou grave.

NACIONAL 

A FAO destaca que países pobres 
são os mais vulneráveis, com sis-
temas agroalimentares pouco 
resilientes a choques externos. 
Mulheres, jovens e povos indíge-
nas são grupos particularmente 
afetados. A falta de financia-
mento adequado para segurança 
alimentar e nutricional é um 
desafio crítico, especialmente em 
países de baixa renda. A organi-
zação alerta que apenas fontes 

públicas não serão suficientes 
para preencher essa lacuna.
É urgente aumentar o financia-
mento, incluindo parcerias 
público-privadas, para atingir 
os Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável até 2030. 
A FAO enfatiza que as conse-
quências da inação são inacei-
táveis, pois os custos sociais, 
econômicos e ambientais são 
incalculáveis. O relatório será 

discutido na Cúpula do Futuro 
em setembro e na Conferên-
cia Internacional sobre Finan-
ciamento para o Desenvolvi-
mento no próximo ano.
Além disso, o relatório observa 
preocupações crescentes 
com obesidade entre adul-
tos e anemia em mulheres, 
apontando para tendências 
alarmantes que precisam ser 
abordadas globalmente.

CHARGE

Kimberly Cheatle renun-
ciou como diretora do 
Serviço Secreto dos 

EUA após críticas por falhas 
graves na segurança durante 
um comício onde Donald Trump 
foi alvo de tiros. Ela admitiu 

responsabilidade pela falta de 
proteção que permitiu o aten-
tado, que feriu várias pessoas, 
incluindo um ex-chefe dos 
bombeiros.

Cheatle, que assumiu o cargo 
em agosto de 2022, enfrentava 

pedidos de demissão e questio-
namentos sobre como o atira-
dor conseguiu se aproximar do 
ex-presidente. Ela reconheceu 
a gravidade do incidente em 
depoimento ao Congresso, mas 
afirmou ser a pessoa adequada 

para liderar a agência.
Deputados de ambos os 

partidos prometeram inves-
tigar as falhas de segurança, 
enquanto o Serviço Secreto 
passa por várias revisões inter-
nas e parlamentares.

Diretora do Serviço Secreto dos 
EUA renuncia após pressão

MUNDO 

Até agora, há maioria para descriminalizar o porte para uso pessoal

EDUCAÇÃO 

No Concurso Público 
Nacional Unificado 
em 18 de agosto, 

os 2,1 milhões de candidatos 
receberão duas folhas para 
anotação das respostas nos 
cartões. Uma folha será dis-
tribuída de manhã e outra 
à tarde, podendo ser usada 
apenas pelos candidatos pre-
sentes nos últimos 30 minu-
tos de cada turno. A folha do 
primeiro turno não poderá 
ser levada para o segundo e 
deve ser guardada no enve-
lope fornecido para objetos 
pessoais.

Inicialmente, o Ministé-
rio da Gestão e Inovação 
em Serviços Públicos (MGI) 
não forneceria as folhas 

por questões de segurança, 
citando riscos de fraude. 
Após pressão dos candidatos 
e em acordo com a Defen-
soria Pública da União e o 
Ministério Público, as folhas 
foram disponibilizadas para 
permitir a conferência com 
os gabaritos oficiais.

Os candidatos farão as pro-
vas de acordo com blocos temá-
ticos de cargos escolhidos na 
inscrição, com horários especí-
ficos de abertura dos portões: 
7h30 para o turno da manhã 
e 13h para o turno da tarde, 
ambos no horário de Brasília. A 
Fundação Cesgranrio divulgará 
o Cartão de Confirmação de 
Inscrição em 7 de agosto, no 
site oficial do concurso.

Candidatos ao Concurso 
Unificado poderão anotar 

respostas das provas
Medida permite verificar desempanho 

com gabaritos oficiais do certame
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Ação Ordo recupera 6,8 km de cabos de telefonia 
e reprime atuação irregular de empresas

A Ação Estru-
turada Ordo, 
que envolve 
ações inte-
gradas entre 
as forças de 

segurança do Estado e conces-
sionárias de energia, gás, água 
e telefonia, já resultou em 123 
prisões em 16 comunidades de 
seis regiões da Zona Oeste. Além 
disso, 8 menores foram apreen-
didos por estarem em conflito 
com a lei. O objetivo da atividade 
integrada é combater atividades 
comerciais ilegais nas regiões. 
Na terça-feira (23/07), a Polícia 
Civil recuperou 6.800 metros 
de cabos de telefonia de uso 
exclusivo da operadora Vivo em 
um carro na Gardênia Azul e um 
depósito de Jacarepaguá. Três 
pessoas foram presas.

- Pela primeira vez na his-
tória do Rio de Janeiro, temos 
uma ação integrada que corta a 
raiz do problema, que é o fluxo 
financeiro dessas organizações 
criminosas. Para isso, estamos 
regularizando os serviços na 
região, junto com concessioná-
rias, para que essas organizações 
não explorem mais esses servi-
ços e não adquiram capital para 
a compra de armas. Estamos 
vendo a população engajada na 
ação, denunciando por meio do 
Disque-Denúncia e cooperando 
para o sucesso da ação - decla-
rou o governador Cláudio Castro.

Apuração de irregularidades 
de energia

Na manhã desta terça-feira, 
agentes da Polícia Civil, em coo-
peração com a equipe técnica 
da concessionária de energia 
Light, realizaram fiscalizações 
na Gardênia Azul e na comuni-
dade do Terreirão, no Recreio 
dos Bandeirantes. Desde o início 
da ação Ordo, o trabalho inte-
grado já inspecionou 49 locais, 

resultando na identificação de 
um prejuízo superior a R$ 2,6 
milhões para a concessionária.

As irregularidades identifi-
cadas incluem ligações dire-
tas e desvios de energia. Dos 
alvos inspecionados, 39 apre-
sentaram problemas. Na maio-
ria das inspeções o serviço foi 
regularizado.

- As ações fiscalizatórias con-
tinuam por tempo indetermi-
nado, o foco principal é ativi-
dade comercial explorada na 
região. O público consumidor de 
droga é menor que o de internet, 
celular, água, luz e o criminoso 
enxergou nisso uma fonte de 
receita. Esse dinheiro fortalece 
a criminalidade, eles compram 

armas e essas armas são garan-
tia de manutenção e ampliação 
dessas facções - disse o secretá-
rio de segurança pública, Victor 
dos Santos.

AÇÃO NAS RUAS
Policiais Militares do Bata-

lhão de Choque prenderam, na 
madrugada desta terça-feira, 

um homem que assaltava três 
pessoas na Avenida das Améri-
cas, na Barra da Tijuca. Com o 
criminoso, foi apreendido um 
simulacro de arma de fogo, além 
de cinco celulares e um reló-
gio. Na ação, ele foi baleado e 
encaminhado para o Hospital 
Municipal Lourenço Jorge.

Em ação do Batalhão de 
Ações com Cães (Bac) na Cidade 
de Deus foram apreendidos 15 
kg de drogas, além de munições 
e carregadores de armas. Desde 
os primeiros dias da Ação Estru-
turada Ordo, foram recolhidos 
297 kg de entorpecentes na Zona 
Oeste do Rio de Janeiro.

Ação Ordo reflete em queda 
de crimes na região

A atuação das forças de segu-
rança na Zona Oeste do Rio 
durante a primeira semana da 
Ação Ordo já apresenta resul-
tados expressivos no que diz 
respeito a prisões, apreensões, 
levantamento de informações 
de inteligência e, principal-
mente, na queda dos índices de 
criminalidade em comparação 
com os mesmos dias da semana 
anterior. De acordo com a Dele-
gacia de Homicídios da Capital, 
entre os dias 15 e 19 de julho, 
não houve nenhum registro de 
homicídio nas áreas das delega-
cias da Barra da Tijuca (16ª DP), 
da Taquara (32ª DP) e do Recreio 
dos Bandeirantes (42ª DP). O 
levantamento foi realizado pela 
Secretaria de Polícia Civil.

A instituição Tecle Mulher, 
com o apoio do Minis-
tério das Mulheres e 

em parceria com a Secretaria 
de Educação do Estado do RJ 
– Coordenadoria Serrana II e 
a Rede de Desenvolvimento 
Humano, vem desenvolvendo 
desde o início do ano de 2024 
a Campanha “Multiplicando 
Abraços” em Escolas Estaduais 
de 10 municípios do entorno 
de Nova Friburgo. Para o 
segundo semestre, a campa-
nha será expandida para mais 
oito municípios onde, segundo 
os estudos do Tecle Mulher 
baseados nos dados do Ins-
tituto de Segurança Pública 
do RJ, a violência denunciada 
contra mulheres alcança índi-
ces maiores que os da capital 
do estado. Da mesma forma, 
os dados da Pesquisa Nacional 
da Violência contra a Mulher 
– Data Senado e Observatório 
da Mulher – informam que o 
Estado do Rio de Janeiro está 

entre os que lideram as decla-
rações das mulheres que sofre-
ram ou ainda sofrem violência 
doméstica ou familiar provo-
cada por homens.
A Campanha “Multiplicando 
Abraços” tem como objetivo 
prevenir o avanço dessa vio-
lência através da promoção 
de uma educação inclusiva, 
motivadora e voltada ao res-
peito e à igualdade de direitos 
entre os e as jovens estudantes 
do ensino médio das escolas 
públicas estaduais. Para isso, 
é distribuída uma publicação 
orientadora para os profes-
sores trabalharem com seus 
alunos dentro das suas maté-
rias escolares. Os alunos e alu-
nas recebem um livreto onde 
podem perceber a importância 
de solicitarem ajuda em situa-
ções de violência.
Para saber mais sobre a Cam-
panha, os interessados podem 
acessar as redes sociais e o site 
www.teclemulher.org.br 

Mulheres do Estado do 
Rio de Janeiro recebem 

ótima notícia

O Dia do Paradesporto foi 
incluído no Calendário Ofi-
cial do Estado do Rio de 

Janeiro. A data, a ser celebrada 
anualmente em 22 de setem-
bro, foi estabelecida pela Lei 
10.458/24, de autoria da deputada 
Elika Takimoto (PT), aprovada pela 
Assembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj) e san-
cionada pelo governador Cláudio 
Castro (PL), conforme publicado 
no Diário Oficial do Executivo 
desta quinta-feira (18).
Leia também: Ao lado de esportis-
tas olímpicos e paralímpicos, Lula 
assina reajuste do Bolsa Atleta
A data tem por objetivo homena-
gear, destacar e valorizar os prati-
cantes e atletas com deficiência, 
bem como ressaltar a importância 
destes amadores e profissionais 
no incentivo e formulação de polí-
ticas públicas governamentais, 
como também ações da iniciativa 
privada, na promoção, estímulo 
e conscientização da população 
com deficiência, familiares e inte-
ressados na prática de atividades 
e modalidades paradesportivas.
“O paradesporto é uma excelente 
estratégia para a construção e 
fortalecimento dos conceitos 
de inclusão da pessoa com defi-
ciência. Além disso, há inúmeros 
exemplos de sucesso da moda-
lidade no Estado que merecem 
ser lembrados e fomentados”, 
comentou Takimoto.
Para celebrar a data, o Poder Exe-
cutivo poderá realizar atividades, 
eventos, homenagens, provas 
esportivas em valorização de pra-
ticantes amadores e profissionais.

Dia do 
paradesporto 
é incluído no 

calendário oficial 
do Rio de Janeiro

Castro autoriza a contratação de mais de 
600 professores temporários para a Faetec

O governador Cláudio 
Castro autorizou a 
Fundação de Apoio 

à Escola Técnica (Faetec) a 
contratar até 664 professores 
temporários para atuarem na 
Educação Básica, Profissional 
e Superior nos anos letivos 
de 2024 e 2025. A medida foi 
publicada no Diário Oficial 
desta quarta-feira (24/07).
- Nosso compromisso é 
oferecer cada vez mais uma 
educação de qualidade para 
os nossos jovens e melho-
rias para os professores. 
Não mediremos esforços 
para fazer com que a Faetec 
continue sendo referência e 
formando jovens talentos do 

nosso estado - destacou o 
governador Cláudio Castro.
A contratação dos novos 
profissionais será por meio 
de processo seletivo simplifi-
cado e a remuneração pode 
chegar até R$ 4.309,00, com 
carga horária que varia de 
20h à 40h, a depender do 
cargo. As oportunidades são 
para os cargos de professor; 
orientador e supervisor 
educacional; e instrutor para 
as disciplinas profissionali-
zantes. 
- Essa autorização representa 
um grande ganho para a 
educação e para a Faetec. Os 
docentes e demais profissio-
nais irão suprir as demandas 

das unidades vinculadas à 
rede, contribuindo para que 
a Faetec continue ofertando 
educação gratuita de quali-
dade - afirmou a presidente 
da Faetec, Caroline Alves.
Do total de vagas, 35% será 
destinado ao sistema de 
cotas, sendo 5% para Pessoas 
com Deficiência, 10% para 
candidatos com hipossufi-
ciência econômica e 20% 
para negros e índios. Após 
comprovarem aptidão em 
exame de saúde ocupacional, 
os candidatos selecionados terão 
direito à licença maternidade 
e paternidade, férias e 13º 
salário. As inscrições serão 
abertas no dia 29/07.

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO 

Salários podem passar de R$ 4 mil, dependendo do 
cargo. Inscrições começam dia 29/07

Cidades 3
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A Águas do 
Rio informa 
que os sis-
temas de 
abas tec i -
mento de 

alguns municípios da Baixada 
Fluminense estão sendo afeta-
dos pelo período de estiagem 
que historicamente impacta a 
captação de água em represas 
e unidades de tratamento da 
região nesta época do ano 
(junho a agosto).

O Centro de Operações 
Integradas (COI) da concessio-
nária identificou uma redução 

de aproximadamente 40% 
na disponibilidade hídrica 
em mananciais que contri-
buem para a distribuição 
de água nas cidades de Bel-
ford Roxo, Duque de Caxias, 
Japeri, Magé, Nova Iguaçu e 
Queimados.

Partes de Magé estão 
sendo afetadas pela baixa pro-
dução em unidades de trata-
mento operadas pela conces-
sionária que captam água nos 
rios Pico, Riachão da Lagoinha, 
Cachoeira Grande e Paraíso. 
Nas demais cidades, o abaste-
cimento está comprometido 

por conta das represas do 
Sistema Acari (São Pedro, 
Tinguá, Rio d’Ouro, Xerém, 
Mantiquira, Registro e João 
Pinto), geridas pela Cedae.

A empresa ressalta que, 
para que o sistema de distri-
buição de água volte a operar 
em plena carga, é preciso que 
o regime de chuvas nas bacias 
destes mananciais seja nor-
malizado. Até que isso ocorra, 
a Águas do Rio orienta seus 
clientes a reservarem a água 
de cisternas e caixas d’água 
para atividades prioritá-
rias, até a regularização do 

abastecimento.

REGIÕES AFETADAS
Belford Roxo: Bairro Vasco, 

Itaipu, Jardim do Ipê, Lote XV, 
Nova Aurora, Parque Amorim, 
Parque dos Ferreiras, Shangri-
-La, Vale do Ipê e Wona.

Duque de Caxias: Xerém, 
Vila Urussai, Vila Santa Cruz, 
Vila Santa Alice, Vila Rosário, 
Vila Operária – Xerém, Vila 
Maria Helena, Vila Alzira, 
Vila Actura, S. J. Tadeu, S 
Bonfim, Saracuruna, Santa 
Cruz da Serra, Santa Cruz, P S 
Pedro, Prq. Barão do Amapá, 

P Paulista, P J Pessoa, Pilar, 
Parque Vitoria, Parque Pano-
rama, Parque Eldorado, P Ade-
laide, N S do Carmo, Nova 
Campinas, Meio da Serra, 
Mantiquira, Lamarão, Jardim 
Primavera, Jardim Nat, Jardim 
Dayse, Jardim Anhangá, J Ana 
Clara, Império, Guararapes, 
Figueira, Ferreira, Equitativa, 
C Madeira, Cidade Parque 
Paulista, Cidade dos Meninos, 
Chuno, Chácaras Rio – Petró-
polis, Chácaras Arcampo, 
Capivari, Cângulo, Campos 
Elísios, Barro Branco, Aviário 
e Amapá.

Japeri: Alecrim, Areal, 
Belo Horizonte, Cosme e 
Damião, Eldorado, Engenheiro 
Pedreira, Esperança, Eucalip-
tos, Grota, Jaceruba, Jardim 
Delamare, Jardim Primavera, 
Jardim São Joao, Jardim Willis, 
Jardim Tri-Campeão, Parque 
Santos, Pedra Lisa, Santa Inês, 
Santo Antônio, Teófilo Cunha, 
Transmontana, Vila Central, 
Vila Conceição e Vila Santa 
Amelia.

Magé: Piabetá, Vila Car-
valho, Maurimarcia, Ilha, 
Fazenda Sobradinho, Jardim 
Novo Horizonte, Vila Piabetá, 
São Geraldo, Corumbá, Bar-
buda, Vila Esperança, Maria 
Conga, Santo Aleixo, BNH de 
Santo Aleixo, Jardim Esme-
ralda, Nova Marília, Saco, 
Gandé, Capela e Figueira.

Nova Iguaçu: Adrianópolis, 
Austin, Boa Esperança, Bota-
fogo, Caiçara, Caioaba, Carlos 
Sampaio, Carmary, Cerâmica, 
Cobrex, Corumbá, Figueira, 
Genenciano, Grama, Iguaçu 
Velho, Jaceruba, Jardim da 
Posse, Jardim Natal, Jardim 
Real, Jardim São Vicente, 
Líbano, Miguel Couto, Nossa 
Sr.ª de Fátima, Nova América, 
Nova Brasília, Parque Ambaí, 
Parque Flora, Parque São 
Carlos, Ponto Chique, Posse, 
Rancho Fundo, Recantus, Rio 
D’Ouro, Santa Rita, Tinguá, 
Três Corações, Vila de Cava, 
Vila Guarita, Vila Guima-
rães, Vila Fluminense e Vila 
Operária.

Queimados: Camarim, Do 
Carmo, Fanchem, Fatima, 
Jaceruba, Jardim Queima-
dos, Jardim Tri-Campeão, Luiz 
de Camões, Olaria, Paraíso, 
Rio D’Ouro, Roncador e Três 
Pontes. 

*Com informações de 
Notícias de Queimados.

Baixada 

Justiça Itinerante estará em São 
João de Meriti para prestação de 

serviços jurídicos e civis

No próximo sábado, dia 
27, das 9h às 15h, o 
Projeto Justiça Itine-

rante do Tribunal de Justiça 
do Estado do Rio de Janeiro 
(TJRJ) estará na Escola 
Municipal Professor Milton 
Machado, na Rua Grinaldina 
Moreira, nº 230, bairro Éden, 
em São João de Meriti. Esta 
iniciativa inédita na cidade 
oferecerá uma ampla gama 
de serviços jurídicos e civis, 
como pedidos de pensão 
alimentícia, solicitação de 
guarda de criança ou adoles-
cente, e correção de certidões 
de nascimento, casamento ou 
óbito.
Os moradores terão acesso 
à segunda via de certi-
dões, emissão da primeira 
e segunda via da carteira de 
identidade e do CPF, Carteira 
de Trabalho Digital, além de 
orientação sobre CadÚnico e 
direitos do consumidor. Mais 
detalhes, incluindo pré-re-
quisitos, número de vagas e 

horários, estão disponíveis 
no edital completo em www.
novaiguacu.rj.gov.br/semat/.
Durante o mutirão, haverá 
entrega de novas certidões 
de nascimento já solicitadas 
e um posto de vacinação para 
atualização da caderneta 
de vacinação. Um balcão de 
empregos estará disponível 
para quem busca oportuni-
dades de trabalho.
O Projeto Justiça Itinerante 
do TJRJ, que completa 20 
anos este ano, recebeu inves-
timentos para expansão pela 
atual gestão. O presidente do 
TJRJ, desembargador Ricardo 
Rodrigues Cardozo, destacou 
a importância deste serviço 
para a comunidade:
“A Justiça Itinerante visa 
atender a sociedade, indo até 
aqueles que não conseguem 
acessar os espaços formais 
do Judiciário fluminense. Os 
moradores de São João de 
Meriti podem visitar nosso 
ônibus no sábado. Estaremos 

lá para ajudá-los.”
Desde 2022, esta força-ta-
refa da Justiça beneficiou 
quase 2.600 pessoas e passou 
por Belford Roxo, Duque de 
Caxias e Magé. A ação é uma 
parceria entre o Poder Judi-
ciário do Estado do Rio de 
Janeiro, Governo do Estado, 
Defensoria Pública do Rio, 
Ministério Público, Prefei-
tura de São João de Meriti, 
Cedae, Procon-RJ, Detran-RJ 
e Fundação Leão XIII. A Secre-
taria Municipal de Assistência 
Social, Direitos Humanos 
e Igualdade Racial apoia o 
evento. A secretária Ana Silva 
comentou sobre as expecta-
tivas para o dia 27:
“Será um dia de ações de 
proteção social e acesso aos 
direitos para quem precisa. 
Teremos documentação 
básica e serviços jurídicos 
para garantir essa proteção. 
Este evento visa ampliar a 
proteção social para nossos 
usuários.”

Pastor Boaven-
tura movimenta 
convenção com 

mais de mil 
apoiadores em 
Nova Iguaçu

Programa Tarifa Zero 
para ônibus começa a 
funcionar em Caxias

NOVA IGUAÇUDUQUE DE CAXIAS 

Na última segunda-feira 
(22/07), a Prefeitura 
de Duque de Caxias 

lançou no bairro Capivari a 
primeira fase do Programa 
Tarifa Zero. Essa iniciativa 
permite que dois ônibus 
operem gratuitamente, 
conectando os bairros do 
Capivari à Figueira, diaria-
mente das 5h às 22h.
Os ônibus seguirão um inter-
valo de 45 minutos a uma 
hora, proporcionando acesso 
gratuito a todos os passa-
geiros que desejarem utilizar 

esta nova linha. Além disso, 
outros bairros do município 
também serão beneficiados 
pelo serviço de transporte 
sem cobrança de tarifa, 
melhorando a mobilidade de 
todos os usuários do trans-
porte público na cidade.
A rota da linha Capivari x 
Figueira incluirá as seguintes 
vias: Estrada São Lourenço, 
Avenida Tereza Cristina, 
Estrada Velha do Pilar, 
Avenida Aníbal Benévolo e 
Avenida Mascarenhas de 
Moraes.

Meus amigos, quem disse 
que política é coisa chata 
nunca viu um evento do 

pastor Boaventura em Nova Iguaçu! 
O pré-candidato a vereador pelo 
União Brasil fez bonito e levou mais 
de mil pessoas para a convenção 
partidária.. Teve gente de todos 
os bairros da cidade, de todas as 
idades e até jovens com cabelos 
pintados de verde, a cor da espe-
rança escolhida pelo pastor.
A festa começou cedo, com os 
apoiadores do pastor Boaventura 
chegando primeiro e ocupando 
todas as cadeiras do lado direito 
do evento. Mas não parou por 
aí! Muita gente ficou em pé, 
mostrando que a empolgação era 
grande. Tinha faixas, tambores e 
muita animação, parecia até um 
carnaval fora de época!
E o pastor Boaventura não estava 
sozinho nessa empreitada. Sua 
esposa, a primeira-dama Cris-
tina, também marcou presença e 
mostrou que o casal está unido na 
pré-campanha. Eles escolheram a 
cor verde para representar a espe-
rança, a mesma cor do candidato 
a prefeito Klebio Jacaré. Será que 
teremos uma dobradinha verde em 
Nova Iguaçu?
O evento mostrou a força e a orga-
nização da pré-campanha do pastor 
Boaventura. Com tantos apoiadores 
e tanta empolgação, fica claro que 
ele é um dos nomes fortes na 
disputa para a Câmara Municipal. 
Seus seguidores vieram de todos os 
cantos da cidade para mostrar que 
estão com ele nessa jornada.

Águas do Rio: municípios da Baixada estão 
sendo afetados pelo período de estiagem

Veículos vão fazer, gratuitamente, itinário 
ligando os bairros do Capivari à Figueira

SÃO JOÃO DE MERITI 
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A Secretaria 
de Estado 
de Trans-
porte e 
M o b i -
l i d a d e 

Urbana (Setram) bloqueou o 
Bilhete Único Intermunicipal 
(BUI) de cerca de 30 mil usuá-
rios devido a irregularidades 
no cadastro ou uso indevido, 
o que resultará em uma eco-
nomia mensal de aproxima-
damente R$ 1 milhão em 
subsídios indevidos.

O secretário de Trans-
porte e Mobilidade Urbana, 

Washington Reis, enfatizou a 
importância de medidas para 
combater essas irregularida-
des, visando maior eficiência 
nos gastos públicos e assegu-
rando que o benefício do BUI 
seja destinado apenas aos 
que realmente têm direito 
e necessidade.

O BUI é um benefício 
tarifário concedido pelo 

governo estadual aos cida-
dãos mediante critérios 
como idade entre 5 e 64 
anos, renda mensal de até 
R$ 3.205,20, e uso de até 
dois meios de transporte, 
incluindo obrigatoriamente 
um intermunicipal, dentro de 
um intervalo de três horas, 
com integração tarifária 
máxima de R$ 8,55.

Durante a análise, foram 
identificados casos de utili-
zação indevida do BUI, como 
o uso repetido do bilhete em 
curtos intervalos de tempo 
partindo de um único ponto 
para destinos diferentes, 
indicando possíveis esque-
mas de venda de créditos 
do benefício, o que é ilegal 
devido à intransferibilidade 

do BUI.
Além da biometria facial 

como método de verificação, 
parte das irregularidades foi 
constatada pela ausência de 
recadastramento por parte 
dos usuários. Menos de 0,1% 
dos usuários bloqueados 
compareceram para o des-
bloqueio, procedimento que 
requer a apresentação de 

documentos originais com-
provando a titularidade do 
BUI.

Recentemente, a Setram 
e o Detro-RJ começaram a 
testar câmeras de biometria 
facial em vans intermunici-
pais como medida adicional 
para coibir o mau uso do BUI. 
Essa tecnologia já está em 
operação em cerca de 40% 
dos ônibus intermunicipais e 
em fase de teste no metrô e 
nos trens, representando um 
avanço significativo na segu-
rança do sistema de trans-
porte complementar.

Secretaria identifica fraudes no Bilhete Único 
Intermunicipal e bloqueia cerca de 30 mil benefícios

Combate às irregularidades vai gerar economia 
mensal de quase R$ 1 milhão para o Estado

PETRÓPOLIS 

As obras de recuperação 
do Túnel Extravasor em 
Petrópolis estão avan-

çando para uma nova fase, com 
a instalação de comportas pelo 
Governo do Rio de Janeiro para 
melhorar o escoamento das 
águas das chuvas e prevenir 
alagamentos no Centro Histó-
rico da cidade. Coordenadas 
pela Secretaria de Infraestru-
tura e Obras Públicas, essas 
intervenções são cruciais para 
implementar o plano de chuvas, 
visando mitigar os impactos de 
temporais e outras mudanças 
climáticas, garantindo maior 
segurança aos residentes do 
bairro Quissamã. O gover-
nador Cláudio Castro destacou 
a importância das obras estru-
turais realizadas em Petrópolis 

para fortalecer a segurança e a 
resiliência da cidade, especial-
mente considerando o papel 
fundamental do Túnel Extra-
vasor no sistema de drenagem. 
As comportas estão sendo insta-
ladas no Rio Palatino, próximo 
à Rua Souza Franco, enquanto 
equipes realizam serviços de 
concretagem para recuperar 
completamente a galeria subter-
rânea.

Antes da intervenção do Estado 
em 2022, o túnel não recebia 
manutenção desde sua cons-
trução nos anos 1960 pelo 
governo federal. A conclusão 
prevista das obras, com um 
investimento total de R$ 71,7 
milhões, está programada para 
março de 2025.

Rio inicia instalação de 
comportas na entrada do Túnel 

Extravasor, em Petrópolis

ELEIÇÕES RIO DE JANEIRO 

Eleições 2024 no Rio de Janeiro: 
Paes tem 49%; Ramagem, 13%; e 

Tarcísio, 7%, diz Quaest

A pesquisa Quaest divul-
gada hoje apresenta as 
intenções de voto para 

a Prefeitura do Rio de Janeiro, 
incluindo todos os candidatos 
e pré-candidatos pela primeira 
vez. Eduardo Paes (PSD) lidera 
com 49% das intenções de 
voto, seguido por Alexandre 
Ramagem (PL), conhecido como 
Delegado Ramagem, com 13%, 
e Tarcísio Motta (PSOL) com 
7%. Considerando a margem 
de erro de 3 pontos percentuais 
para mais ou menos, Ramagem 
e Tarcísio estão tecnicamente 
empatados dentro da margem.
A pesquisa entrevistou 1.104 
eleitores de 16 anos ou mais 
presencialmente no Rio de 
Janeiro entre 19 e 22 de julho. 
Registrada sob o número 
RJ-03444/2024 junto à Justiça 
Eleitoral, foi encomendada pela 
Rádio Tupi.
Além dos líderes, Cyro Garcia 
(PSTU) e Rodrigo Amorim (União 
Brasil) têm ambos 3% das inten-
ções de voto, enquanto Juliete 
Pantoja (UP) e Marcelo Queiroz 

(PP) registram 2% cada. Carol 
Sponza (NOVO), Dani Balbi 
(PCdoB) e Henrique Simonard 
(PCO) aparecem com 1%, 1% e 
0%, respectivamente. Indecisos 
somam 4%, e 15% afirmaram 
que votarão em branco, nulo ou 
não pretendem votar.
Intenção de voto para Prefeito 
do Rio (estimulada, 1º turno)
•Eduardo Paes (PSD) - 49%
•Delegado Ramagem (PL) - 13%
•Tarcísio Motta (PSOL) - 7%
•Cyro Garcia (PSTU) - 3%
•Rodrigo Amorim (União) - 3%
•Juliete Pantoja (UP) - 2%
•Marcelo Queiroz (PP) - 2%
•Carol Sponza (NOVO) - 1%
•Dani Balbi (PCdoB) - 1%
•Henrique Simonard - 0%
•Indeciso - 4%
•Branco/Nulo/Não iria votar - 
15%
Cenário II - Primeiro turno
A pesquisa também perguntou 
as preferências dos eleitores na 
eleição de 2024 para prefeito do 
Rio em um cenário com apenas 
5 candidatos. Neste caso, Paes 
ficou em primeiro com 52% dos 

votos, seguido pelo Delegado 
Ramagem, com 14%; Tarcísio 
Motta, com 10%; Rodrigo 
Amorim, com 3% e Marcelo 
Queiroz, com 2%. 4% dos entre-
vistados se disseram indecisos 
e 15% afirmaram que votarão 
branco, nulo ou não iriam votar.
•Eduardo Paes (PSD) - 52%
•Delegado Ramagem (PL) - 14%
•Tarcísio Motta (PSOL) - 10%
•Rodrigo Amorim (União) - 3%
•Marcelo Queiroz (PP) - 2%
•Indeciso - 4%
•Branco/Nulo/Não pretende 
votar - 15%
Também nesse cenário, com o 
mesmo número de candidatos, 
foi possível calcular a evolução 
em relação a última pesquisa 
Quaest, feita em junho. Paes 
oscilou 1 ponto percentual para 
cima; Delegado Ramagem 3 
pontos percentuais para cima; 
Tarcísio Motta 2 pontos percen-
tuais para cima e Rodrigo 
Amorim oscilou 1 ponto 
percentual para baixo. Marcelo 
Queiroz permaneceu com o 
mesmo percentual.

Cidade celebrou 
Dia Municipal 

dos Direitos 
Humanos com 

painel de debates

A Secretaria Municipal de 
Direitos Humanos e Cida-
dania celebrou o Dia 

Municipal dos Direitos Humanos, 
oficialmente marcado em 15 de 
julho, nesta terça-feira (23) com o 
painel “Direitos Humanos e Cida-
dania no Município de Niterói”. 
O evento, realizado no Caminho 
Niemeyer, reuniu acadêmicos e 
educadores para discutir temas 
essenciais relacionados à pauta.
Instituído pela Lei 3474/2020 
como o “Dia Municipal de 
Luta pelos Direitos Humanos – 
Vereador Renatinho”, o dia é uma 
data oficial no calendário da 
cidade, destinada a promover 
anualmente reuniões, palestras 
e outras iniciativas que forta-
leçam a defesa dos direitos 
humanos.
Elana Costa, secretária muni-
cipal de Direitos Humanos e 
Cidadania, conduziu o evento, 
que contou com a participação 
de Grazielle Barreto Gomes, 
Diretora da Escola de Governo 
e Gestão e do Laboratório de 
Inovação de Niterói, abordando 
“Direitos Humanos e Cidadania 
na EGG: cursos e campanhas”; 
Cristiane Gonçalves de Souza, 
Doutora em Educação pela 
UERJ e Professora de História 
da Rede Municipal de Educação 
de Niterói, discutindo “Flores-
tania e Educação Antirracista: 
por uma cidade onde muitos 
mundos possam estar”; e 
Rodrigo Lima, Educador Social, 
Assistente Social e Professor da 
UFF, explorando o tema “Neoli-
beralismo e Direitos Sociais de 
Crianças e Adolescentes”.

NITERÓI

Segunda fase do reforço estrutural recebe 
investimento de R$ 41,2 milhões
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Museu Imperial, em Petrópolis, fecha 
as portas em ato de protesto

Os números do 
Detran revelam 
que o Estado do 

Rio possui 1.322.167 motoci-
cletas, sendo a maior parte 
na capital (371 mil), seguida 
por São Gonçalo (68 mil), 
Nova Iguaçu (57 mil), Campos 
(47 mil) e Niterói (44 mil). 
Neste sábado, 27 de julho, 
muitos motociclistas estarão 
em Angra dos Reis para o 
Angra Moto Fest, que celebra 
o Dia do Motociclista e abre 
o calendário de grandes 
eventos motociclísticos no 
estado, essenciais para o 
turismo regional na baixa 
temporada.

A demanda por hospe-
dagem tem sido alta em 
Angra, que registra 14 
mil motos. Em Cordeiro, 
Noroeste fluminense, o 
evento ocorrerá nos dias 
23 e 24 de agosto, com 
hospedagem necessária nas 
cidades vizinhas, o mesmo 
ocorrendo em Sumidouro. 
Em Penedo, a procura é 
grande e a opção é hospe-
dar-se em Resende.

Guilherme Teixeira, orga-
nizador do Cordeiro Moto 
Fest, destaca a ansiedade do 

comércio e dos moradores 
locais para o evento, que é 
promovido por oito moto-
clubes da região.

Carlos Maggiolo, presi-
dente da AMO-RJ, ressalta a 
importância cultural e fami-
liar dos eventos de moto-
ciclistas no Rio de Janeiro, 
reconhecido como berço do 
motociclismo no Brasil. Ele 
enfatiza que os eventos são 
para toda a família e a diver-
sidade é valorizada.

Os eventos também movi-
mentam o cenário musical, 
com destaque para o rock 
clássico preferido pelos 
motociclistas. A banda Faixa 
Etária se apresentará no 
Angra Moto Fest às 22h de 
sábado, na Praia do Anil, e 
em outras cidades ao longo 
do mês de agosto.

O deputado Vitor Júnior 
planeja apresentar um 
projeto na Alerj para criar um 
calendário estadual do moto-
ciclismo e solicitar maior 
apoio do governo para esses 
eventos, que são cruciais 
para a economia estadual na 
baixa temporada, conforme 
argumenta Marco Navega, 
presidente do Condetur.

Dia do Motociclista marca 
em Angra abertura dos 
grandes eventos no Rio

A Expo Macaé 2024 
terá todos os 
shows gratuitos na 

pista, enquanto ingressos para 
Área VIP e Camarotes serão 
vendidos a partir desta sexta-
-feira às 12h. Grandes nomes 
da música nacional como 
Sarah Beatriz (25/07), Jorge 
e Mateus (26/07), Ludmilla 

(27/07), Belo (28/07) e João 
Gomes (29/07) se apresen-
tarão. A iniciativa visa demo-
cratizar o entretenimento, 
permitindo que mais pessoas 
aproveitem os espetáculos. A 
Expo Macaé promete ser um 
evento memorável, unindo 
música de qualidade e diversão 
para todos os públicos.

Expo Macaé 2024 terá shows 
gratuitos de 25 a 29 de Julho

Diretor-Geral da FAO fica 
impressionado com agricultura 

familiar de Magé

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

A agricultura fami-
liar em Magé 
se destaca pela 
d i v e r s i d a d e 
cultural e pelo 

uso de tecnologias inovadoras 
na produção de alimentos. 
Nesta terça-feira (23), o dire-
tor-geral da Organização das 
Nações Unidas para a Alimen-
tação e a Agricultura (FAO), 
Qu Dongyu, visitou dois 
sítios para conhecer expe-
riências agroecológicas de 
cultivo. Os agricultores fami-
liares Oscar Ernesto e Adauri 
Silva, situados no coração do 

distrito agrícola da cidade, 
mostraram suas práticas.
Adauri Silva, no sítio 
Cachoeira Grande, recebeu 
apoio da Secretaria Municipal 
de Agricultura Sustentável de 
Magé e da Emater-Rio para 
diversificar sua produção 
de frutas e pimentões colo-
ridos. Adaptou seu cultivo de 
pimentões com sistemas de 
irrigação e estufa, protegendo 
contra insetos e pragas, além 
de garantir condições ideais 
para sua produção no clima 
tropical da Região Metropo-
litana.

Dongyu demonstrou inte-
resse no controle de pragas 
usado na propriedade, espe-
cialmente relevante devido 
ao clima quente e úmido da 
região. Ele experimentou 
goiabas, apreciou o palmito 
pupunha fresco e conheceu a 
pimenta dedo-de-moça. 
Oscar Ernesto, em Conceição 
de Suruí, também foi visi-
tado pela comitiva da FAO, 
que incluiu representantes 
da comunidade agrícola, 
da Secretaria de Agricul-
tura Sustentável e Defesa 
dos Animais, da Emater-Rio, 

Secretaria Estadual de Agri-
cultura, Pecuária, Pesca e 
Abastecimento, Fundação 
Instituto de Pesca do Estado 
do Rio de Janeiro (FIPERJ) e do 
CCEWAME - Centro Cultural 
Waldemar Mello.
Além de apresentar suas 
técnicas agrícolas, os agricul-
tores ofereceram um almoço 
com produtos cultivados 
localmente, com destaque 
para o palmito pupunha, culti-
vado por Oscar há 15 anos 
em sua propriedade de 25 
hectares, que também abriga 
diversas outras culturas.

O Museu Imperial de 
Petrópolis está fechado 
nesta quarta-feira (24) 

em protesto. A paralisação 
dos servidores do Ministério 

da Cultura e de outras institui-
ções visa pressionar o governo 
federal por negociações sobre 
o plano de carreira. Nas redes 
sociais, os servidores afir-

maram que a falta de pessoal e 
de orçamento compromete o 
trabalho realizado. Eles desta-
caram acordos não cumpridos 
pelo governo e a necessidade 

urgente de uma carreira justa 
e adequada às suas atribui-
ções. O grupo solicita maior 
diálogo com o governo federal 
para resolver essas questões.

Radares fixos começam a funcionar na BR-116

Desde o dia 22 de julho, 
estão em operação nas 
rodovias os radares fixos 

ao longo da BR-116/RJ (Rio-Te-
resópolis). No trecho adminis-
trado pela EcoRioMinas, foram 
instalados dois tipos de equi-

pamentos: redutores e contro-
ladores de velocidade, que têm 
como função reduzir e manter a 
velocidade, respectivamente. Ao 
longo da BR-116, há 14 pontos de 
fiscalização entre Guapimirim e 
Além Paraíba, distribuídos pelos 

municípios de Guapimirim, Tere-
sópolis, São José do Vale do Rio 
Preto e Sapucaia.
De acordo com a concessionária, 
os locais de instalação foram 
determinados pela Polícia Rodo-
viária Federal, levando em consi-

deração critérios como número 
de faixas de rolamento, traçado 
da via e histórico de acidentes. 
A EcoRioMinas foi responsável 
pela implantação e adaptação 
dos equipamentos após análise 
técnica detalhada.

Missão da Unesco em 
Maricá visita gruta da 

Sacristia, em Ponta Negra

A Prefeitura, através 
da Secretaria de 
Turismo, acom-

panhou a visita da comissão 
da Unesco ao Geoparque 
Costões e Lagunas. Nesta 
terça-feira (23), Miguel Angel 
Cruz Perez do México e Artur 
Sá de Portugal exploraram 
Ponta Negra, conhecendo a 
praia e a gruta da Sacristia, 
destacando vestígios geoló-

gicos africanos. A região, que 
inclui a formação rochosa 
com magnetita, atraiu os 
avaliadores pela sua gestão 
organizada e informações 
acessíveis aos visitantes. A 
chancela da Unesco, prevista 
para setembro, poderá posi-
cionar Maricá como porta de 
entrada do geoparque, forta-
lecendo a preservação e o 
turismo educativo na região.
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Operação-padrão da Abin não afetará 
concurso unificado, diz ministério

O Minis té r io 
da Gestão e 
da Inovação 
em Servi-
ços Públicos 
(MGI) não 

prevê alterações na operação de 
segurança para a aplicação das 
provas do Concurso Público 
Nacional Unificado (CPNU), 
em 18 de agosto, diante da 
operação-padrão dos servi-
dores da Agência Brasileira de 
Inteligência (Abin), iniciada na 
segunda-feira (22). 

Em geral, operações desse tipo 
são caracterizadas em atividades 
administrativas com rigor exces-
sivo, o que pode causar morosi-
dade na prestação de serviços. 
A operação-padrão ocorre após 
impasse entre o governo federal 
e os servidores do órgão sobre 
as negociações em relação ao 
reajuste salarial da categoria e a 
reestruturação de carreiras.

Em resposta à Agência Bra-
sil, o Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos 
informou que a coordenação-ge-
ral do concurso unificado está em 
contato com a Abin para ques-
tões relacionadas ao certame. 
“Não há indicativo de qualquer 
modificação na operação que 
garanta a segurança na realiza-
ção do CPNU”, disse o ministério.

A pasta ainda frisou que coor-
dena a rede de segurança do pro-
cesso seletivo, em parceria com a 
Secretaria Nacional de Segurança 
Pública do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (Senasp), e que 

conta com os efetivos da Polícia 
Federal (PF), da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), da Força Nacional 
(FN), das secretarias de Segu-
rança Pública estaduais, da Fun-
dação Cesgranrio e dos Correios, 
além dos profissionais da Abin, 
na composição da rede.

O sindicato da categoria dos 

oficiais e técnicos do órgão dis-
corda do posicionamento do 
MGI sobre possíveis alterações 
na logística do processo seletivo, 
com a operação-padrão, con-
forme declaração da União dos 
Profissionais de Inteligência de 
Estado da Abin (Intelis) à repor-
tagem da Agência Brasil. “A Abin 

ajuda na segurança e inviolabili-
dade das provas, além das ques-
tões de logística e fornecendo 
conhecimento sobre eventos e 
situações que podem interferir 
no processo”, explica.

NEGOCIAÇÕES
O Ministério da Gestão e da 

Inovação em Serviços Públicos e 
as entidades representativas dos 
servidores da Abin se reuni-
ram na quinta-feira (18) para 
uma rodada de negociações 
das reivindicações de reestru-
turação das carreiras.

O MGI informou ter apresen-
tado proposta de reajuste salarial 

que prevê ganhos acumulados de 
14,5% a 25,3%, de 2023 a 2026. 
“O governo segue com as nego-
ciações buscando atender as rei-
vindicações de reestruturação 
das carreiras de todos os servi-
dores federais, respeitando os 
limites orçamentários. Até agora, 
já foram 22 acordos assinados 
com diferentes categorias”, 
explicou o MGI diante da dis-
cordância dos oficiais e técni-
cos de inteligência em relação 
a alguns pontos expostos na 
mesa de negociações.

Em nota, a Intelis relatou que 
o governo federal ignorou os pro-
blemas apontados pela categoria 
e reclamou da não recomposi-
ção salarial, em 2025, para os 
servidores da base, além da 
proposta federal para os ser-
vidores do topo da carreira da 
Abin de terem reajuste de 9,5%, 
em 2025, e 5%, em 2026.

No mesmo documento, a Inte-
lis anunciou a operação-padrão 
das atividades da Abin. “Senti-
mos muito pela população bra-
sileira, a quem não conseguire-
mos mais garantir a segurança 
e atender nas mais diversas 
áreas em que atuamos, mas 
chegamos a um ponto de não 
retorno, em que sabemos que 
o órgão não resistirá a um ter-
ceiro episódio de descolamento 
frente às demais carreiras.”

Uma nova reunião para con-
tinuidade das negociações está 
marcada para a tarde desta 
quarta-feira (24), na sede do 
ministério, em Brasília.

MEIO AMBIENTE 
Devido estiagem Acre 

decreta emergência ambiental

Na quarta-feira (24), 
o Rio Acre registrou 
1,54 metro, segundo 

medição do Serviço Geoló-
gico Brasileiro em Rio Branco. 
Houve uma leve queda em 
relação ao dia anterior, ficando 
próximo da histórica mínima 
de 1,25 metro de setembro de 
2022. Sete municípios no Acre 
já estão em estado de emer-
gência devido à seca.
Rio Branco decretou emer-
gência em 28 de junho por 
conta da escassez de chuvas e 
do baixo nível do rio, afetando 
o abastecimento de água. A 
cidade distribui mais de 200 
mil litros diários para 32 comu-
nidades. Jordão, a 839 km 
da capital, também declarou 
emergência devido à crise 

nos Rios Jordão e Tarauacá, 
afetando o abastecimento de 
água.
Feijó, Epitaciolândia, Bujari e 
outros municípios enfrentam 
desafios similares com secas 
severas em rios e igarapés. 
Cruzeiro do Sul e Porto Walter 
emitiram decretos de emer-
gência devido à estiagem 
prolongada, afetando a nave-
gação e o abastecimento de 
alimentos.
O governo do Acre instituiu 
um gabinete de crise para 
coordenar a resposta à emer-
gência ambiental em todos 
os 22 municípios, prevista até 
o final do ano, devido à baixa 
umidade, altas temperaturas 
e risco elevado de incêndios 
florestais.

Nesta quarta-feira 
(24), a Receita 
Federal iniciou a 

consulta ao 3º lote de resti-
tuições do Imposto de Renda 
2024, às 10h. Mais de 6,09 
milhões de contribuintes 
receberão um total de R$ 
8,5 bilhões, incluindo resti-
tuições residuais de exercí-
cios anteriores, com os paga-
mentos começando em 31 
de julho.

O Rio Grande do Sul terá 
prioridade, com 54.241 
contribuintes beneficiados 

devido ao estado de cala-
midade. Do montante, R$ 
529,5 milhões são destinados 
a grupos prioritários:

- 14.756 idosos acima de 
80 anos

- 95.040 contribuintes 
entre 60 e 79 anos

- 9.672 com deficiência 
física, mental ou moléstia 
grave

- 34.014 cuja principal 
fonte de renda é o magistério

- 5.711.130 que optaram 
pela declaração pré-preen-
chida ou recebem via PIX

Além desses, 172.719 con-
tribuintes não prioritários 
também receberão neste 
lote.

A Receita Federal dispo-
nibiliza consulta através do 
“Meu Imposto de Renda” 
no site da Receita, onde é 
possível verificar a situação 
da declaração, realizar cor-
reções e verificar pendên-
cias que possam resultar em 
malha fina. O calendário com-
pleto de restituições prevê 
mais dois lotes em agosto e 
setembro, respectivamente.

Entre os dias 29 de julho e 1º de 
agosto, Recife sediará a primeira 
etapa dos Seminários de Saúde 

Indígena, promovidos pela Secretaria 
de Saúde Indígena (Sesai) do Minis-
tério da Saúde. O evento ‘Saúde Indí-
gena: Um SasiSUS para o bem viver’ 
tem como objetivo principal discutir 
melhorias para o Subsistema de Saúde 
Indígena (SasiSUS) e a Política Nacional 
de Atenção à Saúde dos Povos Indí-
genas (PNASPI). Weibe Tapeba, Secre-
tário da Sesai, destaca a importância 
do seminário para aprimorar a eficácia 
da PNASPI, considerando as parti-
cularidades regionais. O evento visa 
fortalecer a saúde indígena através 
do diálogo, troca de saberes e expe-
riências, contribuindo para políticas 
públicas como o Programa Nacional 
de Medicina Indígena. O seminário 
será organizado em seis eixos temá-
ticos, abordando desde a articulação 
dos sistemas indígenas de saúde até 
questões de saneamento, modelo de 
atenção, determinantes sociais em 
saúde, gestão do trabalho e controle 
social. A iniciativa busca garantir a 
excelência dos serviços de saúde indí-
gena, respeitando as especificidades 
culturais e territoriais dos povos em 
todo o país.
Este encontro reunirá usuários, 
gestores, trabalhadores da saúde 
indígena e representantes de orga-
nizações, discutindo os desafios e 
propostas para avançar com o SasiSUS 
nas diferentes regiões do Brasil até 
novembro deste ano.

Ciclo de semi-
nários discutirá 
fortalecimento 
do sistema de 

saúde indígena 
no Brasil

saúde economia

Imposto de Renda 2024: consulta ao 
3º lote de restituição está disponível

Ao todo, mais de 6 milhões de contribuintes serão 
contemplados, com um valor total de crédito de R$ 8,5 bilhões.

Nova reunião de negociação ocorrerá nesta quarta-feira
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Por Raquel Morais

Na  te r-
ç a-fe i ra 
(23)  o 
pré-can-
didato a 
prefeito 

e vice de Maricá, Quaquá e 
João Maurício, o Joãozinho, 
se reuniu, no Espaço Dia-
mond, com pré-candidatos 
a vereador da chapa que 
apoiará o petista na eleição 
municipal 2024.

“Sabemos que o petróleo 

não é infinito. Por isso che-
gou a hora de fazer de 
Maricá a cidade da eco-
nomia das pessoas e das 
famílias. Vamos torná-la 
uma potência do turismo, 
do empreendedorismo, 
da agroecologia e da 

tecnologia, potencializando 
o processo iniciado pelo 
meu amigo e irmão Fabiano 
Horta, o prefeito mais bem 
avaliado do Brasil. É hora 
de seguir revolucionando 
Maricá com muito trabalho, 
inovação e criatividade. E 

contamos com cada um de 
vocês para nos ajudar nessa 
missão”, discursou Quaquá.

Entre os projetos citados 
por Quaquá estão a insta-
lação dos recifes artificiais 
nas praias de Itaipuaçu e 
Ponta Negra, a construção 

de seis grandes hotéis na 
orla da cidade, a vinda do 
Parque Temático francês 
Puy du Fou para a cidade 
e a criação de uma Escola 
de Negócios, que irá pre-
parar os jovens da cidade 
para trabalhar nos novos 
empreendimentos ou abrir 
seus próprios negócios.

“O que revolucionou 
Maricá foi a coragem e a 
vontade política de gestores 
como Quaquá e Fabiano. 
Quando iniciativas como 
a Mumbuca e o Vermelhi-
nho foram implantadas, 
a cidade tinha o menor 
orçamento das cidades da 
Região Metropolitana do 
Rio. E nos próximos quatro 
anos vamos seguir trans-
formando e melhorando 
a realidade das pessoas”, 
completou o vice-prefeito, 
Joao Maurício, o Joãozinho.

O prefeito de Maricá, 
Fabiano Horta, esteve pre-
sente no encontro que jun-
tou mais de 400 pessoas 
além dos presidentes muni-
cipais dos partidos da coli-
gação “Maricá é meu País”, 
Aldemir Bittencourt (Cida-
dania), Dr. Felipe Auni (PSD), 
Adelson Pereira (Avante), 
Doutor Carolino (PDT), Alan 
Novais (PC do B), Drika (PV) 
e Diego Zeidan (PT), que 
também é secretário muni-
cipal de Economia Solidária 
e Desenvolvimento do Rio 
de Janeiro.

Geral 

Tem sido cada vez mais 
notória a importância de 
empresas entrarem em 

consonância com os princípios 
da ESG, pautando sua atuação 
sob práticas ambientais, sociais 
e de governança. O CEASP, que 
é o maior centro privado de 
abastecimento de alimentos do 
País, localizado em São Pedro 
da Aldeia – Região dos Lagos do 
Rio de Janeiro, já conduz assim 
suas operações. A experiência de 
implantar o primeiro Banco de 
Alimentos do Interior do Estado 
será apresentada no Fórum 
Internacional do Desenvolvi-
mento Agroambiental Susten-
tável – Rio + Agro, de 29 de julho 
a 2 de agosto, no campo olím-
pico de golfe da Barra da Tijuca. 
O CEASP também estará com 
um estande durante o evento 
para negociar boxes e lojas com 
empreendedores que desejam 
investir no setor.
O Fórum Internacional do Desen-
volvimento Agroambiental Sus-
tentável – Rio + Agro vai reunir 
especialistas que influenciam o 
agronegócio para dialogar sobre 

tópicos relevantes e os desafios 
que impactam as cadeias produ-
tivas para a geração de renda 
e igualdade social. O objetivo, 
além da troca de experiências, 
é a atração de investidores para 
o País e o fortalecimento do 
Brasil como a maior potência 
agroambiental do mundo.
O engenheiro agrônomo Márcio 
Piratello, responsável técnico 
do CEASP, e a administradora 
do Centro de Abastecimento, 
Jussara Nova Raris estarão no 
time de 50 palestrantes do Rio 
+ Agro. Piratello apresentará 
a iniciativa pioneira do Banco, 
que em apenas um ano de fun-
cionamento doou mais de 40 
toneladas de frutas e legumes 
para instituições beneficentes, 
contribuindo para minimizar 
a fome e o desperdício. Já a 
administradora falará sobre 
empreendedorismo e novos 
modelos de negócios, tal como 
o CEASP, que foi pensado e 
construído para abastecer 14 
municípios da Região dos Lagos, 
tendo o hortifrutigranjeiro seu 
produto principal.

Centro de Abastecimento de 
São Pedro da Aldeia participa de 
evento internacional Rio + Agro

SÃO PEDRO 

“É hora de seguir revolucionando Maricá com muito 
trabalho, inovação e criatividade”, diz Quaquá 
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Os servi-
d o r e s 
a m b i e n -
tais apre-
sentaram 
uma nova 

contraproposta ao Ministé-
rio da Gestão e da Inovação 
em Serviços Públicos (MGI), 
prevendo o aumento do ven-
cimento básico, que serve 
como base para o cálculo 
de gratificações e adicionais 
ocupacionais, incluindo peri-
culosidade e insalubridade. 
Apesar da sinalização positiva, 
a greve ainda não tem data 

para acabar.
Em carta aberta ao governo 

Lula (PT) enviada na terça-feira 
(23), os servidores manifesta-
ram discordância com a gestão 

atual, acusando-a de agir de 
forma contrária ao discurso 
proferido pelo presidente, 
destaca o Metrópoles. “De 
maneira autoritária e contra-
riando o que dissera o próprio 

presidente Lula, que prome-
teu não punir servidores em 
greve, o governo foi ao judi-
ciário pedir a ilegalidade da 
greve em menos de 24 horas”, 

declararam.

A Advocacia-Geral da União 
(AGU) acionou a Justiça para 
encerrar a greve, e a ordem 
foi de cortar o ponto dos gre-
vistas, medida que já impac-
tou os contracheques dos 

trabalhadores. No entanto, 
a greve persiste em áreas 
críticas, como a fiscaliza-
ção contra garimpo ilegal e 

desmatamento.
Ainda de acordo com a 

reportagem, o Ministério da 
Gestão formalizou o fim das 
negociações com os servidores 
ambientais no fim de junho, o 
que precipitou a greve. A pro-
posta governamental inclui 
ampliação de classes/padrões 
em 20 níveis, mas ainda fica 
aquém das expectativas da 
categoria. Inicialmente, os 
servidores propuseram um 
impacto de R$ 1,2 bilhão no 
orçamento federal, valor redu-
zido para R$ 336 milhões na 

contraproposta atual.
O Ministério do Meio 

Ambiente solicitou uma reu-
nião com o MGI para discutir 
a contraproposta. A decisão 
sobre o fim da greve será 
tomada somente após um 

acordo ser firmado.

Funcionários do setor ambiental aguardam nova reunião 
para decidir sobre continuidade da paralisação

Servidores ambientais aceitam 
parcialmente proposta do governo, 

mas permanecem em greve

política
Depois de ‘rifar’ a Sabesp, 

Tarcísio diz que “há espaço para 
avançar mais nas privatizações”

O governador de São 
Paulo, Tarcísio de 
Freitas (Republi-

canos), em entrevista à Globo-
News nesta quarta-feira (24), 
destacou a necessidade de 
avançar mais nas privatiza-
ções no Brasil, após concluir 
a venda da Companhia de 
Saneamento Básico do Estado 
de São Paulo (Sabesp). Freitas 
enfatizou os benefícios de 
mobilizar capital privado 
para realizar investimentos 
estruturais que não seriam 
viáveis apenas com recursos 
fiscais. Ele mencionou que o 
aprendizado na modelagem 
de projetos e na regulação 
permitiu melhorar o processo 

de privatização.
A Sabesp, que teve 32% de 
suas ações vendidas abaixo da 
média, gerou R$ 14,8 bilhões 
aos cofres do estado, redu-
zindo a participação paulista 
na empresa de 50,3% para 
18,3%. A Equatorial adquiriu 
15% das ações, enquanto os 
demais 17% foram comprados 
por empresas e consumidores. 
Tarcísio celebrou o desfecho 
nas redes sociais, afirmando 
que a entrega da Sabesp 
à iniciativa privada repre-
senta um marco histórico 
para o setor de saneamento, 
prevendo melhorias significa-
tivas na eficiência e no alcance 
dos serviços.

O ministro do STF 
Alexandre de 
Moraes auto-
rizou uma nova 

investigação contra a depu-
tada federal Carla Zambelli 
(PL-SP) a pedido da Polícia 
Federal (PF). A PF suspeita 
que Zambelli esteve envol-
vida em uma trama para 
manter Jair Bolsonaro no 
poder, intermediando uma 
viagem de uma influen-
ciadora à Espanha para se 
encontrar com o general 
venezuelano Hugo Carva-
jal. Carvajal, então preso 
na Espanha, teria forne-
cido informações sobre um 

suposto financiamento do 
governo venezuelano a par-
tidos e políticos de esquerda 
na Europa e América Latina, 
incluindo o PT e Luiz Inácio 
Lula da Silva.

A influenciadora teria 
retornado ao Brasil com 
um dossiê do caso, entre-
gue ao Ministro da Justiça 
Anderson Torres, que abriu 
um inquérito. A investiga-
ção começou após Bolso-
naro mencionar a delação 
de Carvajal em uma reunião 
ministerial em julho de 2022, 
que resultou em uma ope-
ração da PF contra militares 
e ex-ministros bolsonaristas 

suspeitos de tentativa de 
golpe de Estado.

Segundo a PF, Zambelli 
intermediou a viagem 
um mês antes da reunião 
ministerial, visando usar a 
estrutura do Estado para 
beneficiar Bolsonaro elei-
toralmente. Moraes desta-
cou que há conexões entre 
os inquéritos das fake news, 
milícia digital, tentativa de 
golpe e atos de 8 de janeiro 
de 2023, quando sedes dos 
Três Poderes foram invadi-
das por apoiadores de Bolso-
naro. Jair Bolsonaro, milita-
res e aliados continuam sob 
investigação no STF.

O Ministério das 
Relações Exte-
riores do Brasil 

optou por não responder à 
afirmação de Nicolás Maduro 
de que as eleições no Brasil 
não são auditadas. Diplo-
matas brasileiros conside-
raram a declaração como 
parte da retórica política 
de Maduro, não um ataque 
direto ao sistema eleitoral 
brasileiro, destacando que 
ele também mencionou 
outros países, como os 
Estados Unidos e a Vene-
zuela.

O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) enviou textos 
explicativos sobre o funcio-
namento auditado do 
sistema eleitoral brasileiro 
em resposta à manifestação 
de Maduro. Além disso, o 
ministério observou que a 
reação de Lula às declara-
ções de Maduro sobre um 
possível banho de sangue 
teve impacto no presidente 
venezuelano, que posterior-
mente afirmou que reconhe-
cerá o resultado das eleições 
no Brasil.

Uma entrevista de 
Nicolás Maduro Guerra ao 
jornal “El País” também 
foi interpretada como um 
sinal de moderação, onde 
ele expressou confiança 
na vitória chavista, mas se 
mostrou aberto a reconhecer 
a derrota se necessário.

Itamaraty não 
pretende res-

ponder ataque 
de Maduro ao 

sistema eleitoral 
do Brasil

mundopolítica nacional 

Deputada teria intermediado viagem de uma blogueira à 
Espanha para elaborar um dossiê em que acusava

Moraes autoriza PF a investigar 
Carla Zambelli por suspeita de 

envolvimento em trama golpista

Política
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O Grupo GR, destacado 
no setor de segu-
rança e serviços ter-
ceirizados, está com 

8 vagas de emprego disponíveis 
no Rio de Janeiro. Os interessados 
devem se inscrever pela internet.

As vagas estão distribuídas da 
seguinte maneira: 6 para vigilante, 
1 para porteiro e 1 para recepcio-
nista. Das vagas de vigilante, 4 
são específicas para Vigilante de 
Segurança Pessoal Privada (VSPP).

Para participar do processo 
seletivo, é necessário buscar a 
vaga por localidade no portal 

da empresa e ter em mãos RG, 
CPF, número de telefone e ende-
reço de e-mail. Mais detalhes 
estão disponíveis no site oficial 
da empresa, na seção “Trabalhe 
Conosco”.

Além do salário, são oferecidos 
benefícios como refeição no local, 
vale-transporte e, opcionalmente, 
convênio médico e odontológico.

Para a vaga de vigilante, é exi-
gido ensino médio completo, 
Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH) A/B, habilidades em infor-
mática e disponibilidade imediata. 
Além disso, é necessário formação 

específica como VSPP e estar com 
a reciclagem em dia.

Para a vaga de porteiro, é 
necessário apenas ensino médio 
completo. Já para a posição de 
recepcionista, são exigidos ensino 
médio completo, excelente comu-
nicação oral e escrita em por-
tuguês, boa aparência e higiene 
pessoal, proatividade, iniciativa 
para resolver problemas, capaci-
dade de multitarefa e habilidade 
para manter a compostura em 
ambientes de alta pressão. Expe-
riência anterior em recepção é 
desejável, mas não obrigatória.

Empresa do ramo de segurança está 
com vagas de emprego abertas no Rio

OPORTUNIDADES

Oportunidades são para os cargos de vigilante, porteiro e recepcionista
Divulgação
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Das Dores - A 
Opereta Fave-
lada”, dirigida 
por Renata 
Tavares, ven-
cedora de prê-

mios de Melhor Direção no 
teatro, é mais que um espe-
táculo: é um manifesto con-
tra a violência estatal dire-
cionada à juventude preta e 
favelada. Em cartaz no Sesc 

Copacabana de 18 de julho a 
11 de agosto, a peça conta a 
história de Maria das Dores, 
uma mulher pobre, preta e 
favelada, que perde o filho 
em uma manifestação.
Com texto e músicas de 
Marcos Bassini, vencedor do 
Núcleo de Dramaturgia Fir-
jan SESI, a obra aborda ques-
tões raciais e econômicas 
através de ritmos brasileiros 

executados pelos próprios 
atores. A encenação, realizada 
pelo grupo de teatro Entre 
Lugares Maré, originário da 
favela da Maré e atuante há 
mais de 13 anos, visa amplificar 
vozes e experiências de mães 
periféricas que perderam 
filhos para a violência estatal.
Renata Tavares descreve o 
processo como uma missão 
pós-pandemia, inspirada pelo 

texto de Bassini, destacando 
o impacto pessoal e social da 
história. A peça, mobilizando 
30 artistas, confronta a política 
genocida do Estado, enfati-
zando que as vítimas têm rosto 
e família. Tavares enfatiza a 
necessidade urgente de dis-
cutir o racismo estrutural e 
as práticas de violência poli-
cial contra as populações 
periféricas.

“Dos Dores” busca não só 
denunciar, mas provocar 
reflexões profundas sobre a 
construção de uma sociedade 
brasileira mais justa e equita-
tiva, usando o teatro como 
um espaço de resistência e 
transformação. O espetáculo, 
além de sua função artística, 
é um chamado à ação, convi-
dando o público a enfrentar as 
realidades cruéis vividas por 

comunidades marginalizadas.
A apresentação no Sesc 
Copacabana ocorre de quinta 
a domingo, às 20h30, com 
ingressos a preços acessíveis. 
A classificação indicativa é para 
maiores de 12 anos, e a dura-
ção é de 80 minutos. Para mais 
informações, os interessados 
podem contatar a bilheteria 
do Sesc ou visitar o site oficial 
do evento.

Das Dores - A Opereta Favelada

Manifesto contra exter-
mínio da juventude preta 
e favelada estreia no Sesc 

Copacabana, de 18 de 
julho a 11 de agosto

CADERNO
G

Uma disputa acirrada define 
o espetáculo “Um só”, que 

estreia em 03 de agosto 
no Estúdio FilmIn, em Botafogo. 

Com texto de Alessandro Marson 
e direção de Viétia Zangrandi, a 
peça se passa em um estúdio de 
cinema, onde três jovens atores 
competem pelo papel principal 
de um longa-metragem. A sala 

de espera vira um ringue de 
emoções, onde surgem senti-
mentos de empatia e autoco-

nhecimento, além de tensões e 
conflitos.

Inspirado pela série “Round 6”, 
Marson explora as aspirações, 
medos e dúvidas dos persona-
gens, refletindo a competição e 
os desafios da carreira artística. 
No elenco, Eduardo Melo, Felipe 

Hintze e Felipe Silcler vivem jovens 
atores com histórias e motivações 
diferentes, enfrentando dilemas 

psicológicos ao buscar o papel que 
pode mudar suas vidas.

O espetáculo, descrito por 
Zangrandi como um drama com 

momentos de humor, aborda 
temas como solidão, pressão 

psicológica e medo de rejeição, 
proporcionando reflexões e risos 

ao público. 
“Um só” está em cartaz até 15 
de setembro, com sessões aos 

sábados e domingos, às 19h, no 
Estúdio FilmIn. Ingressos à venda 

pela plataforma Sympla.
**Ficha Técnica:**

- Texto: Alessandro Marson
- Direção: Viétia Zangrandi

- Elenco: Eduardo Melo, Felipe 
Hintze, Felipe Silcler

- Temporada: 03 de agosto a 15 de 
setembro de 2024

Maranhão marca presença na 
Tiradentes Julina, no Rio de Janeiro

Espetáculo “Um 
só” estreia, dia 

03 de agosto, no 
Estúdio FilmIn, 

em Botafogo

Festival de gastronomia 
contará com a participação de 

restaurantes estrelados

O Rio Gastronomia 2024 
amplia sua duração para 
três fins de semana con-

secutivos em agosto e setem-
bro, de 15 a 18, 22 a 25, e 29 

de agosto a 1º de setembro, no 
Jockey Club Brasileiro. Este reno-
mado evento gastronômico, um 
dos maiores do país, oferecerá 
ao público a oportunidade de 

desfrutar das criações exclusivas 
dos principais chefs e restauran-
tes cariocas, incluindo estabe-
lecimentos premiados e com 

estrelas Michelin.
A programação intensa do festi-
val inclui shows, palestras, aulas 
culinárias, espaço kids e diver-

sas experiências gastronômicas. 
Entre os participantes confir-
mados estão Babbo Osteria, 

Irajá, Rocka, Heaven Cucina, San 
Omakase, Tasquinha do Portuga, 
e estabelecimentos estreantes 
como Haru Sushi, Absurda Con-

feitaria e Officina Local.
Além dos pratos especiais a 

preço fixo de R$ 30, como parte 
do Prato O GLOBO 100 anos, o 
evento contará com a presença 

de nomes como Frejat, Blitz, 
Maria Rita e Xande de Pilares 

para entreter os visitantes. Gran-
des chefs como Claude Troisgros, 
Rafa Costa e Silva, Carla Pernam-
buco, Morena Leite, Jimmy Ogro 

e João Diamante conduzirão 
aulas e palestras.

A venda de ingressos já está dis-
ponível através do link ingresse.

com/rio-gastronomia-2024, 
com preços a partir de R$ 68 
no primeiro lote. Em 2023, o 
festival atraiu um recorde de 

público, com mais de 90 mil visi-
tantes nos dois fins de semana, 
apreciando mais de 150 recei-
tas de 35 bares e restaurantes 

participantes.
Datas:

15 a 18, 22 a 25, e 29 de agosto a 
01 de setembro Horários:

- Quintas* e sextas: 17h às 24h
- Sábados: 12h às 24h

- Domingos: 12h às 23h
*Quinta-feira, dia 15/08: 18h às 
24h Local: Pião do Prado, Jockey 

Club Brasileiro (Praça Santos 
Dumont, 31), Gávea, Rio de 

Janeiro

No coração do Rio 
de Janeiro, a Praça 

Tiradentes brilha com 
cores, sotaques e cultura, 

durante o Tiradentes Julina, 
organizado pelo Sebrae atra-

vés do CRAB. Este evento, 
marcado para os dias 26 

(16h às 22h) e 27 de julho 
(10h às 22h), transforma um 

dos redutos mais antigos 
da cidade em um vibrante 

ponto de encontro artístico e 
cultural.

A programação inclui bar-
raquinhas de artesanato e 
comidas típicas, apresenta-

ções de cordelistas, qua-
drilhas e danças regionais, 

além de desfiles de moda e 
brincadeiras. Destacam-se 
as influências culturais do 

Maranhão, Ceará, Paraíba e 
Rio de Janeiro, promovendo 

um intercâmbio rico entre os 
estados.

Hildenê Maia, do Sebrae 
Maranhão, destaca a relevân-
cia do evento para o estado, 
ressaltando o empreendedo-
rismo criativo e a expressão 

cultural local. Para ela, é uma 
oportunidade única de exibir 
ao Rio de Janeiro o melhor da 
cultura maranhense, fortale-
cendo laços com a comuni-

dade local.
Artistas e artesãos também 

marcam presença, como 
Antônia Vieira de Barreiri-

nhas, com produtos de fibra 
de buriti, e Rosi Bastos de 

São Luís, com suas aquarelas 
e artigos típicos. Ana Izabel 
Fernandes apresenta semi-

joias inspiradas nas rendas da 
Raposa, enriquecendo ainda 

mais a diversidade do evento.

Além das manifestações 
maranhenses, a Paraíba traz 

Xaxado, Ciranda, Coco de 
Roda e outras expressões, 
enquanto o Ceará oferece 
repentistas e cordelistas, e 
o Rio de Janeiro brinda com 

sua tradicional quadrilha 
junina.

O evento não apenas cele-
bra a cultura, mas também 
revitaliza a Praça Tiradentes 
como um espaço vital para 
a economia criativa e para 
a promoção das tradições 

regionais do Brasil. Essa ini-
ciativa, que segue o sucesso 

do Natal na Tiradentes 
do ano anterior, reforça o 
papel do CRAB na promo-
ção cultural e no fortaleci-

mento do patrimônio cultu-
ral brasileiro no coração do 

Rio de Janeiro.

PROGRAMAÇÃO  CULTURAL
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  ESPORTE 

Clube chileno negocia empréstimo 
DE GALDAMES COM O VASCO DA GAMA

Universidad Católica 
e Vasco da Gama 
estão negociando 
o empréstimo do 
volante Pablo Gal-

dames ao clube chileno. A prin-
cípio, o jogador de 27 anos está 
fora dos planos do técnico Rafael 
Paiva e acabou incluído na lista 
de dispensáveis pela diretoria.
A Agência RTI Esporte apurou 
que a principal discussão gira 
em torno do salário do jogador 
considerado fora da realidade 
financeira dos “Cruzados”. A 
Universidad Católica tenta che-
gar a um acordo com o Clube 
de São Januário para dividir o 
pagamento.
No Vasco desde janeiro, Pablo 
Galdames faz uma temporada 
sem muito destaque com a 
camisa cruzmaltina, tendo dis-
putado 26 jogos. Foram 21 como 
titular e cinco saindo do banco 
de reservas. Além disso, marcou 
dois gols, fez quatro assistências 
e somando 1741 minutos.
Apesar disso, o meio-campista 
entrou na lista da Universidad 

Católica pela memória que 
deixou nos torcedores quando 
surgiu para o futebol. Ele foi 

revelado pelo Unión Española 
em 2013, quando foi apontado 
como futuro craque do futebol 

chileno.
Antes mesmo de se profissiona-
lizar, o jogador era desejado por 

Arsenal, da Inglaterra, Benfica, 
de Portugal, Milan, da Itália e 
Sevilla, da Espanha. Porém, uma 

lesão no joelho direito esfriou 
interesse europeu no jogador.
Ainda segundo apurou a repor-
tagem, Pablo Galdames ganha 
US$ 50 mil (R$ 300 mil, ao câm-
bio de janeiro) por mês no Vasco. 
O acordo foi costurado pelos 
executivos da 777 Partners, 
antiga dona da SAF, que deixou 
de comandar as operações do 
departamento de futebol em 
abril.
Acontece, porém, que os diri-
gentes da Universidad Cató-
lica conversam também com 
outros jogadores da posição no 
mercado da bola. Se acertarem 
com outro nome, o clube encer-
rará as tratativas pelo volante 
vascaíno.
Pablo Galdames, antes de che-
gar no Vasco, teve passagem 
destacada por Unión Española, 
do Chile e Vélez Sarsfield, da 
Argentina. Na Europa, por exem-
plo, atuou por Genoa e Cremo-
nese, ambos da Itália. Pela sele-
ção chilena, disputou a Copa 
América de 2024 nos Estados 
Unidos.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Brasil e Nigéria se enfrentam nesta 
Quinta -feira (25), às14h (horário de 
Brasília), no Stade de Bordeaux, na 
França, pela estreia das olimpíadas.

Brasil x Nigéria 

Após o COB apresen-
tar o uniforme da 
seleção brasileira 

para as Olimpíadas de Paris 
2024, o assunto tem dado o 
que falar nas redes sociais. 
Na noite de terça-feira (23), a 
cantora Anitta expressou des-
contentamento com o design 
das roupas, afirmando que elas 
refletem a desvalorização do 
atleta no Brasil.

- Acho que o look repre-
senta exatamente como o 
atleta é tratado no país. Sem 
estrutura, sem oportunidades, 
desvalorizado. O atleta no Bra-
sil é um grande vencedor só 
por resistir na decisão de ser 

atleta. Acho que o olhar veio 
pra reafirmar exatamente isso, 
como que o atleta precisa ser 
guerreiro e passar por poucos 
e boas pra seguir seu sonho - 
criticou Anitta.

Uniforme do Time Brasil
Os modelos dos unifor-

mes apostam em um visual 
com detalhes bordados a 
mão por mulheres do semiá-
rido do Rio Grande do Norte 
com araras, tucanos e onças 
em jaquetas jeans. A coleção 
ainda tem designs especiais 
para viagem, pódio e também 
algumas modalidades que tem 
vestimenta específica com um 
patrocinador exclusivo.

Anitta critica uniforme do Brasil nas Olimpíadas: 
“Representa exatamente como o atleta é tratado no país”

OLIMPÍADAS 

O Flamengo é um dos 
times que mais vem 
sendo alvo de movi-

mentações no mercado da bola 
na última janela de transferên-
cias. Muitas especulações estão 
envolvendo o Mengão e isso 
vem dando o que falar.
Nos bastidores, o principal foco 
do Rubro-Negro Carioca vem 
sendo contratações para o setor 
de meio-campo. Muitos nomes 
foram citados como possíveis 
alvos do CRF: Claudinho, Lucas 
Paquetá e Marcos Antônio.
Porém, esse último fechou com 
o São Paulo e os outros dois 
atletas, que estão no futebol 
europeu, tem situações com-
plicadas, pois os times vêm 
fazendo jogo duro. Para se ter 
ideia, agora, um atacante foi 
oferecido ao Fla.
Trata-se do atacante equato-
riano Gonzalo Plata, do Al-Sadd, 
do Qatar, e da Seleção Equato-
riana. A informação sobre ele 
ter sido oferecido ao Fla foi con-
firmada por Venê Casagrande.
Segundo informações apuradas 
pela equipe de reportagem do 
site RTI Esporte, as notícias do 
Flamengo dão conta de que o 

Clube já teria se decidido sobre 
a contratação do atacante nesta 
janela de transferências.
A apuração do jornalista Wil-
son Pimentel dá conta de que 
o Rubro-Negro Carioca não vai 
contratar o atacante equato-
riano Gonzalo Plata. O principal 
empecilho para acordo é sobre 
os valores.
O jogador tem um alto salário 
e uma multa rescisória exorbi-
tante no Al-Sadd, do Qatar. Com 
contrato até a temporada de 
2028, ele tem salário na casa 
dos R$ 2,3 milhões mensais e 
uma multa de quase R$ 170 
milhões.
Porém, se Gonzalo Plata já foi 
descartado pelos altos valo-
res, outro nome sul-americano 
entrou na mira flamenguista. 
Segundo informações do jor-
nalista Uriel Iugt, o uruguaio 
Maximiliano Araújo, da Seleção 
Uruguaia, interessa ao Mengão.
Isso mostra que apesar do foco 
em reforçar o meio-campo, o 
CRF também observa a possibi-
lidade de buscar algum atacante 
nesta janela de transferências 
para o elenco comandado pelo 
treinador Tite.

Contratação de Gonzalo 
Plata no Flamengo tem 
decisão confirmada 

FLAMENGO 

O Botafogo pode ter-
minar novamente 
como líder do pri-

meiro turno do Campeonato Bra-
sileiro. A equipe tem 39 pontos e 
está a três pontos do Palmeiras, 
vice-líder da competição.

Em 2023, o time fechou a 
primeira etapa do campeonato 

com 47 pontos e teve a melhor 
campanha da história dos pontos 
corridos, mas acabou perdendo 
o título com os muitos tropeços 
na reta final.

SOLIDEZ DEFENSIVA
 DO BOTAFOGO

O Botafogo é a equipe do 
Campeonato Brasileiro 2024 que 

Botafogo é o time com mais vitórias por 1 
a 0 no Campeonato Brasileiro 2024

BOTAFOGO 

mais venceu pelo placar de 1 a 0. 
No total, o time venceu um terço 
dos seus jogos com esse placar, 
ou seja, venceu seis partidas por 
1 a 0.

Com isso, dos 39 pontos 
conquistados até a rodada 18 
da Série A, o Glorioso conquistou 
18 pontos com o placar simples. 
Além disso, o número de vitórias 
por 1 a 0 no primeiro turno de 
2024, já é maior que em todo o 
Brasileiro de 2022 e 2023.

Porém, apesar da solidez em 
não tomar gols, a defesa de 2024 
foi mais vazada que a de 2023. Na 
temporada passada, o Botafogo 
terminou o primeiro turno com 
apenas 11 tentos sofridos. Já em 

2024, foram 14, com mais uma 
rodada para acontecer.

ARTUR JORGE
O técnico Artur Jorge, em 

entrevista ao ge, falou sobre o 
estilo de jogo da equipe. Já que 
apesar de sofrer poucos gols, o 
time joga com quatro atacantes 
ofícios: “Precisávamos chegar e 
conseguir transmitir esses valo-
res importantes, e que eu senti 
é que eles queriam também.”

 “Valores que mostram 
coragem, capacidade, ambição 
e saber que vamos ter momen-
tos menos bons, mas seguir no 
que acreditamos, que pode-
mos ser cada dia melhores”, 
completa o treinador.


